
Reerdigung bald auch in NRW?
In einer Sachverständigen-Anhörung haben sich Sachverständige
in NRW mit der Frage beschäftigt, ob die relative neue Form
der Reerdigung auch in NRW durchgeführt und gestattet werden
soll?

Offenbar ist die Rechtslage hier bei uns in NRW nicht klar.
Offenbar  ist  diese  Bestattungsform  in  NRW  noch  nicht
zugelassen.

Doch gibt es gute Gründe dafür, diese Form der Bestattung
abzulehnen?!

Die WAZ nimmt sich dieser Meldung am 27.11.2024 an.

Zuvor: worum geht es bei der Reerdigung?
Dazu gibt es einen einfühlsamen Beitrag, der vor Kurzem beim
NDR veröffentlicht wurde und über youtube abrufbar ist:

„"Reerdigung"  statt  Beerdigung?  Kompost-Bestattung  auf  dem
Friedhof | NDR Info“ von YouTube anzeigen
Hier klicken, um den Inhalt von YouTube anzuzeigen.
Erfahre mehr in der Datenschutzerklärung von YouTube.

  Inhalt von YouTube immer anzeigen

„“Reerdigung“  statt  Beerdigung?  Kompost-Bestattung  auf  dem
Friedhof | NDR Info“ direkt öffnen
Als katholischer Theologe und ökologisch denkender Mensch habe
ich mich selber mit dieser Bestattungsform beschäftigt und
finde sie ethisch und ökologisch durchaus sinnvoll.

Offenbar  haben  sich  die  sogenannten  Experten  aus
Bestattungswesen und Kirchen zu wenig damit beschäftigt, denn
anders kann ich mir ihre ablehnende Haltung nicht erklären.

https://denk-arten.de/blog-beitraege/reerdigung-bald-auch-in-nrw/27/11/2024/
https://www.waz.de/lokales/article407764122/reerdigung-kommt-die-bestattungsalternative-auch-in-nrw.html?
https://policies.google.com/privacy?hl=de
https://youtu.be/i2W4jvgEh-Y?si=AAas6aGQKlqaLV2a
https://youtu.be/i2W4jvgEh-Y?si=AAas6aGQKlqaLV2a


Vielleicht  wäre  es  sinnvoll,  wenn  sie  ihre  Haltung  auch
explizit  und  ausführlicher  in  der  Öffentlichkeit  begründen
würden!

Meine Gedanken dazu:
Was  findet  anderes  bei  der  Reerdigung  statt,  als  bei  der
Verwesung des ganzen Körpers im Erdreich?
Auch  bei  der  Erdbestattung  wird  der  ganze  Körper  durch
Kleinstlebewesen und Mikroorganismen zersetzt, aber durch die
Beschaffenheit  des  Erdreichs  dauert  dieser  Prozess  viel
länger, ist also wenig effektiver als bei der Reerdigung.
Bei  der  Reerdigung  hingegen  findet  durch  ein  natürliche
‚Substrat‘ und durch natürliche Belüftung ebenfalls eine –
beschleunigte – Zersetzung des Leichnams durch Bakterien und
andere Mikroorganismen statt.

Ferner:  Die  Kremierung  (Verbrennung)  ist  –  auch  von  den
Kirchen – akzeptiert.

Nur: bei der Kremierung findet ausschließlich eine thermische
Zersetzung  des  Körpers  statt,  die  überhaupt  nicht  als
’natürlich‘  bezeichnet  werden  kann.
Biolog:innen und Biochemiker:innen wissen, dass die Zersetzung
im Erdreich eine Form der biothermischen Zersetzung ist, wenn
auch nicht ausschließlich, dazu gehört natürlicherweise die an
der Zersetzung beteiligen Formen wie der Oxidation,  bio-
thermische  Zersetzung,  die  chemische  Zersetzung  und
die biologische Zersetzung bzw. den biologischen Abbau.
Bei der Kremierung wird allerdings über alle Maßen von außen
zusätzlich  thermische  Energie  hinzugesetzt,  um  diesen
biothermischen Zersetzungsprozess künstlich zu beschleunigen
und  umgeht  bzw.  minimiert  damit  die  anderen  Formen  der
Zersetzung.

Welche Art ist also die natürlichere Art: Kremierung oder
Reerdigung?!

Für mich ist es eindeutig die Reerdigung.



Sie  führt  unseren  menschlichen  sterblichen  Überreste  auf
sanfte  und  biologisch-natürlicher  Weise  dem  Kreislauf  des
Lebens zurück.

Eine sehr schöne Vorstellung für mich.

Wer sich selber und unvoreingenommen dieser Bestattungsform
widmen  möchte,  dem  empfehle  ich  folgende  Internet-Seite:
„Reerdigung“.

https://www.reerdigung.de/

